

20 Jahre Powerplay für Schläuche und Armaturen

Coronabedingt kleiner als ursprünglich gedacht war die Runde, die sich im November traf. Dennoch war die Zusammenkunft der VTH-Fachgruppe „Schlauch- und Armaturentechnik“ eine runde Sache. Mit dem 20-jährigen Bestehen gab es einen guten Grund zu feiern. Seit ihrer Gründung im Jahr 2001 entwickelte sie sich zur größten Expertengruppe im Verband, die zu einer schlagkräftigen Institution geworden ist. Zahlreiche Initiativen wurden angestoßen und umgesetzt, die die Mitglieder in ihrer täglichen Arbeit unterstützen und den Markt bewegen.



Quelle Bilder: Kolaxo

Trotz der Corona-Erschwernisse kamen am 24. November 2021 rund 20 Technische Händler (von 52 angemeldeten) in Düsseldorf zur Mitgliederversammlung der VTH-Fachgruppe „Schlauch- und Armaturentechnik“ (SAT) zusammen. Stellvertretend für 68 Mitgliedsbetriebe stießen die Teilnehmer bereits am Vorabend auf das 20. Jubiläum der Fachgruppe an, die am 29. November 2001 mit 39 Gründungsmitgliedern gestartet war.

Nadine Lorenz, Geschäftsführerin des VTH Verband Technischer Handel e.V., überraschte mit einem inhaltschweren und bilderreichen Rückblick und zeigte exemplarisch anhand von 20 Meilensteinen die Leistungsfähigkeit und Bedeutung der Expertengruppe. Sie erinnerte insbesondere an die Lehrgänge „Geprüfter Fachberater für SAT“ (seit 2003 waren es 15 Lehrgänge mit 436 Teilnehmern) und „Zur Prüfung befähigte Personen“ (seit 2004 insgesamt 15 Lehrgänge mit 334 Teilnehmern), an die Einführung der SAT-Prüfplaketten

(2009) sowie an das Prüfsiegel für „Zertifizierte Fachbetriebe“ (2017) sowohl für den Industrieschlauch- als auch für den Hydraulikschlauchbereich.

Jörg Jansen neu im VTH-Fachgruppenvorstand

Die Wahl zum Fachgruppenvorstand bestätigte Hartmut Schmitz (Hydraulik Schmitz, Siegen) an der Spitze des führenden Kompetenznetzwerks für Schlauch- und Armaturentechnik in der D-A-CH-Region. Wiedergewählt wurden auch die Stellvertreter Rolf Effenberger (Rala, Ludwigshafen), Hans Nappert (Sahlberg, Feldkirchen) sowie in Abwesenheit Gerhard Mühlbauer (Kaindl, Leonding). Einstimmig wurde Jörg Jansen (ProTec, Würselen) neu in den Vorstand aufgenommen.

Fundierte Berichte aus den Arbeitskreisen

Einen Schwerpunkt der Versammlung bildeten die Rückschau und der Ausblick auf fachliche Spezial-



Hartmut Schmitz steht auch für die kommenden zwei Jahre an der Spitze der Fachgruppe



Rund 20 Technische Händler trafen sich zur Mitgliederversammlung der VTH-Fachgruppe SAT

Der Fachgruppenvorstand mit (v.l.) Hans Nappert, Rolf Effenberger, Hartmut Schmitz und Jörg Jansen sowie mit Gerhard Mühlbauer, der beim Fototermin nicht dabei sein konnte



themen. Berichtet wurde über Neuigkeiten und Trends aus den Arbeitskreisen, aufgeteilt nach Hydraulik-Schlauchleitungen, Chemie-, Dampf-, Lebensmittel- und Pharma-Schlauchleitungen, Trends in der Industrieschlauchtechnik sowie Aus- und Weiterbildung und last but not least Öffentlichkeitsarbeit.

Termin zu „Intelligenten Schlauchleitungen“ in Planung

In die Zukunft weisen die Aktivitäten der Projektgruppe „Intelligente Schlauchleitungen“. Das vor einiger Zeit gegründete Team tauschte sich im September 2019 aus und legte als Schwerpunkt für die zukünftige Arbeit das Thema „Dokumentation“ fest (Technologien, Anbringung und Auslesen, Datenübertragung an bestehendes System). Ziel für 2020/2021 war eine Veranstaltung mit verschiedenen Herstellern (RFID, NFC, QR-Code), um einen Eindruck über die Möglichkeiten zu erhalten und mittelfristig einen Fachgruppen-Standard ähnlich der

SAT-Prüfplaketten zu schaffen. Coronabedingt soll dies nun 2022 umgesetzt werden. Rolf Effenberger bat alle Mitglieder um ihren Input zu dem Thema (Entwicklungen, Trends, Lösungen, Benchmarks).

Im Januar wird ein SAT-Konjunkturbarometer unter den Mitgliedern durchgeführt. Es wird Aufschluss geben, wie das Jahr 2021 in wirtschaftlicher Hinsicht verlaufen ist und wie sich die Erwartungen des SAT-Produktbereichs für 2022 darstellen. Schließlich beschloss die größte Fachgruppe im VTH, bei ihrer nächsten Zusammenkunft im Herbst 2022 die aufgeschobene Lieferantenmesse mit Herstellern, die die Fachgruppenarbeit tatkräftig unterstützen, nachzuholen. ■